

## Mentís del ministro de Justicia de falsas informaciones extranjeras sobre condenas a delincuentes políticos

### A fin de Mayo los trenes de Madrid a Barcelona pasarán por Tarragona, dice el conde de Vellellano

## Entrega de títulos de colono por el ministro de Agricultura

Madrid. — El ministro de Justicia señor Turmendi, ha hecho interesantes declaraciones hoy publica el diario "Ya". En primer término califica de falsas las informaciones publicadas por una parte de la prensa inglesa en las que habla de penas graves impuestas a delincuentes políticos y afirma que las que se difunden o publican en el exterior o están tendenciosamente informados por agentes provocadores o dan como ciertos lo que es rotundamente falso. No se explica el ministro como puede llamarse delincuentes políticos a los autores de execrables crímenes comunes de penados en las leyes de todos los pueblos civilizados. Refiriéndose a la unidad jurisdiccional dice que las jurisdicciones nacidas de circunstancias excepcionales crímenes comunes de decir "las llamadas de "emergencia" desaparecieron cuando desapareciera la situación que las creó.

Vellellano, quien procedía de Reus, y ha venido inspeccionando desde el "breck" de Obras Públicas las obras de doble vía, entre Reus y Tarragona, por la que han de circular los trenes directos de Barcelona y Madrid. Fue recibido por las autoridades. Alrededor de la una y media de la tarde, llegó la comitiva oficial al puerto. El ministro subió a bordo del minador "Eolo", siéndole tributados los honores correspondientes. La Junta de Obras del Puerto ofreció después al Conde de Vellellano, un almuerzo en el Club Náutico. Hizo el ofrecimiento del mismo don Agustín Pujol, que entregó al ministro un pisapapeles con la reproducción en plata y oro, del plano del puerto y del proyecto de reforma del mismo.

A las cinco menos cuarto de la tarde el Conde de Vellellano y séquito salieron para Villanueva y Geltrú, donde le fueron mostrados al ministro los proyectos de construcción y ampliación del puerto. Después, regresó a Tarragona.

### DONATIVO DEL MINISTRO DE TRABAJO

Oviedo. — El ministro de Trabajo don José Antonio Girón, ha enviado un donativo de cincuenta mil pesetas con destino a la reconstrucción del hospital de Luarca en que hace días se declaró un incendio que ha producido considerables pérdidas.

### ENTREGA DE TITULOS DE COLONOS

— Sevilla. — El ministro de Agricultura señor Cavastany, con los directores generales de su Departamento, el delegado nacional de Sindicatos, y otras personalidades ha visitado hoy las dos grandes zonas regables inmediatas a la capital: la del Vilar y valle inferior del Guadalquivir. Primeramente visitó en Burguillos la finca "Esquivel", del Instituto Nacional de Colonización, donde el director del mismo le explicó el proceso de las obras que se realizan para transformar en regadío la extensa zona del Vilar que tiene 13.300 hectáreas. En la plaza principal de Burguillos hizo entrega de los títulos de colonos a 24 agricultores, así como también del título correspondiente al Ayuntamiento, de 140 hectáreas, que el Municipio explotará en régimen de Patrimonio comunal. En Alcalá del Río el señor Cavastany entregó los títulos a otros 24 colonos de la localidad.

## Infinidad de mensajes de felicitación a Su Santidad el Papa

Roma. — Con motivo del 76 aniversario del nacimiento de Su Santidad Pío XII y del tréce de su elección al solio pontificio, están recibiendo en el Palacio Apostólico infinitos mensajes de felicitación, procedentes de todas las partes del Mundo.—Efe.

### EL SEÑOR CARRERO BLANCO, EN BARCELONA

Barcelona. — El ministro subsecretario de la Presidencia del Gobierno, don Luis Carrero Blanco, ha llegado esta mañana a las diez, en el expreso de Madrid. Su viaje tiene por objeto coordinar cuestiones del próximo Congreso Eucarístico Internacional, relacionadas con diversos Ministerios. En el apeadero de Paseo de Gracia fué recibido por el gobernador civil señor Acedo; gobernador militar, que representaba al capitán general de la Cuarta Región; alcalde, presidente de la Diputación y otras autoridades, entre las que figuraban el Prelado de la diócesis doctor Modrego y los miembros de la comisión ejecutiva del Congreso Eucarístico Internacional, con su presidente. El ministro se trasladó seguidamente a un hotel donde celebró un cambio de impresiones con las primeras autoridades. La señora de Carrero Blanco que llegó el sábado por la noche, por carretera, fué obsequiada por el alcalde con un ramillete de flores. Parece ser que el señor Carrero Blanco permanecerá en esta ciudad hasta el martes.—Cifra.

### LA ESCUADRA DEL ATLANTICO EN TENERIFE

Santa Cruz de Tenerife. — Procedente de Las Palmas llegó a las dos y cuarto de la tarde la Escuadra española al mando del vicealmirante (Resgalado). El crucero "Galicia" arbolando la insignia del jefe de la Escuadra, atracó junto al muelle Sur y las primeras autoridades subieron a bordo para saludar al vicealmirante. Integran la Escuadra ocho destructores. La banda de música interpretó el Himno Nacional y las baterías de plaza dispararon las salvas de ordenanza. Numeroso público presenció la llegada de los buques. El señor Resgalado bajó al muelle para despedir al Obispo y seguidamente a las autoridades que accudieron a recibirle las salvas cordiales.—Cifra.

### VISITA TARRAGONA EL CONDE DE VALLELLANO

Tarragona. — A las once y media de la mañana llegó a la estación de Tarragona el tren en el que efectuó el viaje el ministro de Obras Públicas, Conde de

## Truman pedirá otros siete mil novecientos millones de dólares para ayuda al exterior

Washington. — El jueves próximo, el presidente Truman solicitará del país su nuevo programa de ayuda al exterior de 7.900 millones de dólares, no siendo probable que el Congreso le dé cuanto quiere. La Casa Blanca ha anunciado que Truman pronunciará un discurso de treinta minutos acerca del programa de seguridad mutua, que será retransmitido por radiotelegrafía y televisión.

## Reynaud renuncia a formar Gobierno en Francia, al serle negado el apoyo socialista

### También ha rehusado René Plevén

## Yugoeslavia no se unirá al "pacto Atlántico"

Trieste. — Tito ha concedido una entrevista al corresponsal de la Agencia United Press, en Belgrado, en la que le aconsejó tanto al Este como al Oeste que se avengan a hacer concesiones para evitar la guerra.

Puntualizó que Yugoslavia no se adheriría al Pacto del Atlántico; que sus relaciones con Grecia han mejorado de forma que son una garantía para el caso de una agresión en los Balcanes, y que Alemania debe ser tratada en igualdad de condiciones. Añadió que dentro de año y medio, Yugoslavia habrá salvado su actual situación económica y que desde luego, no se permitirá la creación de ningún nuevo partido político en el interior del país.—Efe.

### LOS SOCIALISTAS NO APOYARAN A REYNAUD

Paris. — Los socialistas han rechazado la invitación de Paul Reynaud a una conferencia, el lunes, con todos los demás partidos no comunistas, encaminada a poner fin a la crisis gubernamental francesa. Como consecuencia de la negativa socialista, se considera probable, dice la Agencia Reuters, que Reynaud de cuenta al presidente Auriol de la imposibilidad de formar Gabinete.—Efe.

### ENTREVISTAS DE REYNAUD

Paris. — Paul Reynaud, recibió esta mañana a Paul Ramadier, ex presidente del Consejo, a Ivon Delbos, presidente del grupo radical en la Asamblea Nacional y a Mendes France, ex ministro.—Efe.

### REYNAUD DESISTE

Paris. — Después de su visita al presidente, Paul Reynaud, manifestó a los periodistas que la negativa de los socialistas a colaborar con él, imposibilitaba el Gobierno nacional que deseaba constituir. "Espero que el tiempo perdido no nos cueste demasiado caro", dijo, revelando luego que su fracasado plan de acción era el siguiente: 1) Gabinete de 13 ministros en vez de los 40 que tiene el saliente. 2) Revisión de la constitución en el sentido de que la Asamblea Nacional sea disuelta si derriba a un Gobierno antes de transcurrido un año desde la investidura parlamentaria del mismo, y 3) Prohibición a la Asamblea de aprobar aumentos de gastos gubernamentales.

Reynaud esbozó la mala situación financiera de Francia y declaró que los degaullistas estaban perfectamente de acuerdo con el indicado plan de acción.—Efe.

### PLEVEN TAMBIEN RENUNCIA

Paris. — Rene Plevén ha declinado el encargo de intentar formar Gobierno.—Efe.

### DECLARACIONES DE PLEVEN

Paris. — Al salir del Eliseo René Plevén, dijo a los periodistas: "El

## Hilali Bajá suspende por un mes las reuniones del Parlamento egipcio

### Los estudiantes de El Cairo se manifiestan contra el nuevo Gobierno y es clausurada la Universidad

El Cairo. — Hilali Bajá, nuevo jefe del Gobierno egipcio, ha enviado una carta al Rey Farud, en la que, después de aceptar el encargo de formar Gabinete, dijo que no escatimará esfuerzos para conseguir que se plasme en realidad la deseada evacuación de las tropas británicas de Suez y la unidad de los territorios del valle del Nilo, con Egipto y Sudán bajo la corona egipcia. Añade que estas aspiraciones son actualmente "posibles de conseguir".—Efe.

### NUOVO GOBIERNO EGIPCIO

El Cairo. — Ha sido publicada ya la lista del nuevo Gobierno que preside Naguib El Hilali.

Asuntos Exteriores, Abdel Kaeik Hassuma; Interior, Guerra y Marina, Ahmed Moriada Maraghi Bey; Suministros, Comercio e Industria, Salib Sami Bajá; Agricultura, Mahmud Gazheli Bey; Justicia, Mamursi Bajá; Comunicaciones, Trazal Ali Bajá; Asuntos Sociales, Seifidi Bajá; Sanidad, Teufiq Ahanah; Caridades Musulmanas, Elgazar Verdi Bajá; Prepaganda (de nueva creación), Zasluk Bajá; Obras Públicas, Nag'ib Iskandar.

### SUSPENSIÓN DE LAS REUNIONES DEL PARLAMENTO

El Cairo. — El nuevo jefe del Gobierno, Hilali Bajá, ha suspendido por un mes las reuniones parlamentarias. PROTESTAS ESTUDIANTILES. El Cairo. — Unos diez mil estudiantes de la Universidad Fuad El Awal, se reunieron en los terrenos de la misma. Varios oradores denunciaron las causas determinantes del cambio de Gobierno y los congregados acordaron proseguir, sin descanso la lucha contra "los imperialistas y sus agentes", oponerse a la inclusión de Egipto en un pacto de defensas regional organizado por Occidente y pedir la derogación del estado de guerra y la libertad de los detenidos.—Efe.

### CLAUSURA DE LA UNIVERSIDAD

El Cairo. — Como consecuencia de manifestaciones estudiantiles contra el nuevo Gobierno, la Universidad cairota Fuad El Awal, ha sido clausurada "sine die".

Varios Gobiernos egipcios, cayeron anteriormente por efecto de la actitud de los estudiantes de las Universidades que son de los principales focos de nacionalismo y actividad política del país.—Efe.

## El mayor robo en la historia de Norteamérica

### De la mansión de un multimillonario unos ladrones se llevaron dos millones de dólares en acciones y joyas

### Se dejaron otro millón que había en un maletín

Reno (Nevada). — El mayor robo en la historia de los Estados Unidos se ha registrado en el día de ayer, en que unos ladrones se llevaron de la mansión del multimillonario Lavere Redfield, joyas y acciones por un valor de dos millones y medio de dólares.

Redfield manifestó al enterarse que "había sido algo tonto" al tener tal cantidad en casa y que estaba contento porque los ladrones no habían maltratado a nadie.

Los "cacos" se dejaron otro millón de dólares en acciones, que había en un maletín, en la misma habitación donde efectuaron el robo.—Efe.

## Fracasa un intento de acuerdo entre Holanda e Indonesia, sobre Nueva Guinea

### Nehru venció en las elecciones indias logrando 363 diputados de los 489 elegidos; siguen los comunistas con 27 puestos

Bombay. — El partido del Congreso que preside el primer ministro Nehru, vuelve al poder al terminar las elecciones nacionales en la India. No se celebraron otras elecciones generales hasta dentro de cinco años. Los comunistas figuran ahora como el segundo partido en fuerza, pero bastante detrás que el del Congreso. Este ha ganado 363 puesto de los 489 elegidos o sea el 74 por 100 de puestos

de la Cámara. Otros ocho puestos son nombrados presidencialmente. Los demás resultados son: comunistas y partidos afines, 27 puestos; socialistas, 12 puestos; partido popular de campesinos y trabajadores, con diez; hindu Mahasabha, con cuatro; grupos independientes con 36 y los 37 restantes se dividen entre 17 pequeños partidos.—Efe.

### FUSIÓN DE ORGANISMOS POLITICOS EN MALASIA

Kuala Lumpur (Malasia). — El Alto Comisario británico, Ir Gerald Temple, ha fusionado el Consejo Federal Ejecutivo de Guerra, creado en 1950, para combatir las actividades terroristas, con el Consejo Federal Ejecutivo que tiene las actividades ordinarias de Gobierno de la Federación Malaya a su cargo. La medida se funda en que dice el Alto Comisario que la situación animal reinante afecta a todas las actividades de Gobierno y sólo puede haber un instrumento político en el escalón federal.—Efe.

### CONVERSACIONES SUSPENDIDAS

La Haya. — Las delegaciones neerlandesa e indonesia han suspendido sus conversaciones acerca de la Nueva Guinea occidental, según un comunicado que anuncia que los dos Gobiernos acordarán ulteriormente la fecha de reanudación de las mismas. Explica el comunicado que como consecuencia de la crisis política indonesia no ha podido realizarse el objetivo de las conversaciones que era preparar para los dos gobiernos un informe conjunto comprensivo de un proyecto de acuerdo, pero que en varios aspectos de la cooperación se ha llegado a puntos preliminares de acuerdo que pueden representar una gran contribución a los resultados finales cuando se reanuden las conversaciones.

La Nueva Guinea occidental sigue, bajo la soberanía neerlandesa y la República de Indonesia pretende pase bajo la suya.—Efe.

# LA SEMANA de España del extranjero

LOS actos conmemorativos del primer centenario de la carrera de ingeniero industrial culminaron con el acto solemne celebrado en la Escuela superior de dicha especialidad y que presidió S. E. el Jefe del Estado. Previamente, el Caudillo honró con su presencia la exposición de actividades del Instituto Nacional de Industria, apreciando la declinativa labor desarrollada por el mencionado organismo. En la ceremonia anteriormente señalada, el jefe del Estado pronunció un importantísimo discurso relativo al proceso de industrialización de la Patria, de modo rotundo que responde a una auténtica e imperiosa necesidad nacional. Sus palabras han constituido la más autorizada exposición de los fines que a tal respecto persigue el Gobierno en cuanto se refiere a política industrial.

habrá de desplegarse un tacto especial, en evitación de riesgos que pudieran conducir a situaciones de mayor dificultad que las pasadas. Aludió al magnífico espíritu de sacrificio demostrado por los trabajadores españoles y a su patriotismo y comprensión, refiriéndose también a la próxima implantación de los jurados de empresa que tanto bien pueden reportar en el aumento de la producción y tantas oportunidades ofrecerán al productor facilitando amplio campo a sus iniciativas y capacidad personal. Se ha hecho pública la invitación cursada por los países árabes al ministro de Asuntos Exteriores español que, próximamente visitará el Oriente Medio en viaje de amistad y buena voluntad. Invitación y viaje constituyen un exponente de la relación existente entre nuestra Patria y el mundo árabe y han de contribuir de modo poderoso al estrechamiento de los lazos históricos y culturales en que hispanos y musulmanes se unen.

En el ámbito internacional, recogemos la interesantísima propuesta portuguesa en pro de un convenio directo entre los dos países ibéricos y los Estados Unidos como mejor medio de contribuir a la defensa de Europa ante el peligro comunista, con la activa y esencial participación española. Dicha propuesta fué hecha a la final de la Conferencia de la NATO en Lisboa, en cuya sesión de apertura el propio ministro lusitano del Exterior se dolió de la ausencia de España en la organización del Consejo del Atlántico.

INDUDABLEMENTE, si nos atenemos a los acuerdos adoptados y al ambiente que reinó en las reuniones, la recién concluida conferencia del Consejo de la

NATO ha sido coronada con un resultado satisfactorio en orden al desarrollo de los planes de defensa occidental. Quedó resuelto el problema de Alemania con su inclusión en el sistema de modo que por Bonn pudo aceptarse como satisfactorio, se abordaron otras cuestiones que obstaculizaban la debida cooperación francesa, quedó en vías de arreglo la pugna italo-griega respecto al mando de las tropas terrestres de la zona Mediterránea—hasta tal punto que Venizelos no vacilo en detenerse en Roma, capital de la nación espartana para celebrar conversaciones directas—y se fijó el contingente número de tropas que los países componentes de la Organización han de aportar en este año. Eso sin contar asuntos secundarios que, asimismo, quedaron salvados. Para lo que es costumbre, este balance resulta, sin duda, alentador y justifica la satisfacción con que los diversos representantes han hablado de éxito al regresar a sus países. Claro que, conforme al sistema legal de la NATO, todos los acuerdos expresados deben ratificarse en los Parlamentos nacionales.

En un gesto que fué calificado de "espectacular", Faure confió con el apoyo de los socialistas que al fin logró y el resultado de una votación previa, planteó en la Asamblea el asunto de los presupuestos, solicitando—entre otras cosas—no un diez como en principio dijo, sino un quince por ciento de aumento para los impuestos y pidiendo tantas votaciones de confianza como puntos de discusión hubiera en el debate. Se calculaba que el número de votaciones fuera veinte, nada menos. Y, claro está, disponiendo de mayoría tan precaria como la suya y actuando con tanta claridad, nada podía resultar más lógico que, a

las primeras de cambio, la heterogénea Cámara francesa echara por tierra sus planes. Vino seguidamente la dimisión de su Gobierno—el XVIII, desde el fin de la guerra mundial—y otra crisis tras la que Auriol ofreció el poder al derechista Reynaud quien no ha podido superar los obstáculos que se le oponían en su camino, al serle negado el apoyo socialista, y ha renunciado al mismo que René Plevén.

Habían sido anunciadas para el sábado las conversaciones anglo-egipcias previas a una negociación directa. A última hora se anunció que habría de imponerse un aplazamiento de varios días por causa de una enfermedad que aqueja al embajador británico en El Cairo. Planteose la dificultad de lograr el asenso parlamentario a tal demora y, por otra parte, la no menos ardua de eliminar tal obstáculo suspendiendo temporalmente las sesiones de la Cámara. Y en consecuencia, Ali Maher dimitió para sustituirle ha sido designado un destacado político expulsado del Destac.

La sorda guerra de Indochina adquirió subita intensidad con una ofensiva rola que forzó a los franco-vietnamitas a desalojar la importante ciudad de Hoa Binh en el delta del río Rojo después de varios meses de dura defensa. La lucha fué encarnizada y en las huestes de Ho Chi Minh los franceses causaron gran mortandad. Con la rectificación del frente parece que la resistencia gala ha cobrado más efectividad y aunque el objetivo del ataque comunista es Hanoi y las líneas que corren cerca de la capital del Tonkin van transcurridos varios días sin novedades importantes y el "empuje vietminhita ha sido detenido.

## El teatro "María Lisarda" de Santander, destruido casi totalmente por un incendio

### Estando hospitalizados ambos, un hombre asesina a su esposa y luego se suicida

Santander. — En dos horas escasas ha quedado destruido casi por completo, por un incendio, el mejor teatro de Santander, el "María Lisarda Coliseum", construido en la calle de Rualesal, en el año 1933.

Sobre las cinco y media de la madrugada, el sereno de la calle observó que salía fuego por una de las ventanas y avisó a los bomberos, que acudieron presurosos. Al abrir la puerta y penetrar en el interior, observaron que el techo del enorme edificio estaba ardiendo, y las brasas caían al patio de butacas, al interior y a las localidades de principal, que fueron prestamente devoradas por las llamas. Los dos equipos de bomberos, el municipal y el de voluntarios, se emplearon a fondo, y pudieron salvar el ala derecha del edificio, donde están los cuartos de las aristas. El escenario ardió totalmente, con el decorado y dos hermosos pianos, que se utilizaban en los conciertos, que se daban con frecuencia en el Coliseum.

En pie han quedado las fachadas del edificio, el que habrá de reconstruirse totalmente en la parte interior,

Las escaleras de subida a los palcos, así como la sala de fiestas, sufrieron deterioros menores. Las autoridades acudieron al lugar del siniestro desde los primeros momentos y también durante todo el día un público enorme contemplaba con tristeza esta fatalidad, que priva a Santander de su mejor teatro.—Cifra.

### CRIMEN Y SUICIDIO

Barcelona. — En el Hospital Clínico donde se hallaban hospitalizados, Juan Guardiola Martorell, de 35 años y su esposa Carmen Badia Lopez, de 23, ha ocurrido un crimen. Juan, después de cambiar unas palabras con su mujer, agredió a la misma con un cuchillo de que iba provisto y le dio nueve puñaladas, causándole heridas tan graves, que falleció pocos momentos después, pese a los auxilios facultativos, que se le prestaron inmediatamente. El partícida se subió al tejado del edificio y se arrojó al patio interior, donde fue recogido ya cadáver. El esposo llevaba cuatro meses hospitalizado para ser intervenido y su mujer ingresó hace quince días con idéntico propósito.—Cifra.



# Escenarios

## y pantallas

### Tarzán no está corrompido por la cultura burguesa

#### Andy Hepburn rival de Jean Simmons

#### Anna Magnani, Ingrid Bergman, Isa Miranda y Alida Valli, trabajarán juntas en una película

Las películas de Tarzán han sido autorizadas para la exhibición en los cines de Moscú, según anuncia el corresponsal del "New York Times" en la capital soviética. Veinte salas cinematográficas de Moscú han comenzado a proyectar estas películas, con una explicación introductoria anunciando que Tarzán es un personaje ficticio, hijo de un millonario inglés, criado en la selva africana y que, por consiguiente, jamás conoció las influencias corruptoras de la cultura burguesa.

#### SYLVANA MANGANO EN LONDRES

En la nueva versión de "El ángel azul", que el realizador Josef von Sternberg, se propone realizar en Londres, la sugestiva artista italiana Sylvana Mangano, protagonista de "Arroz amargo", encarnará a la principal figura femenina que en la primera versión, filmada en 1930, interpretó la estrella alemana Marlene Dietrich y que le valió mundial prestigio.

#### NUOVA INGENUA DEL CINE INGLE

En los círculos cinematográficos de la Gran Bretaña se comenta favorablemente la rápida carrera de la nueva artista Audrey Hepburn, a la que se señalan como la mejor ingenua, después de Jean Simmons. Esta nueva actriz, que es hija de padre escocés y de madre holandesa, es una verdadera profesión artística en su

### De treinta y nueve guiones cinematográficos premiados en España sólo han sido realizados diez

#### "Callados como muertos", de Pemán, al Cine

#### La "Paramount" establece de nuevo sus oficinas en Barcelona

La acreditada marca cinematográfica yanki "Paramount" volverá a contar con organización propia en España.

A tal fin, se encuentra en nuestra Patria Mr. Richard P. Edelman, que establecerá la central de dicha Casa en Barcelona y sucursales en Madrid y otras grandes poblaciones.

Como saben nuestros lectores, la

### Paulina Singerman vuelve a España

#### Junto a la gran actriz argentina, actúa Pablo Garsaball

#### Éxitos de Conchita Piquer, Carmen Morell y Pepe Blanco, en La Habana

Paulina Singerman, excelente actriz teatral argentina, hermana de la genial recitadora y que desde el año 1936 no ha visitado España—por aquel entonces hizo una campaña en Madrid con gran éxito—vuelve a la Madre Patria.

Se ha anunciado ya que Paulina hará su debut en el Teatro Barcelona de la Ciudad Condal, hacia la segunda quincena del mes de Abril, donde permanecerá hasta primeros de Julio.

Como primer actor del conjunto de la ilustre actriz figurará Pablo Garsaball, buen actor que varias veces hemos aplaudido en Burgos a donde vino como galán de la Compañía de María Fernanda Ladrón de Guebara y con María Esperanza Navarro, hace algunos años.

Últimamente perteneció al elenco del Remea barcelonés que sólo hace teatro "en catalán".

Valentín Moragas Roger—autor catalán—ha leído a Catalina Barceña una comedia titulada "No tiene importancia". Dicen que es obra muy buena.

Conchita Piquer está cosechando muchos triunfos en el Teatro Versalles de La Habana.

También actúan, con satisfactorio resultado en el Payret de la capital cubana Carmen Morell y Pepe Blanco. Por su parte el "Casino Nacional" habanero anuncia su reapertura con un espectáculo encabezado por Miguel de Molina.

## CINE CORDON

HoY extraordinario estreno de la magnífica superproducción americana

### MERCADO DE LADRONES (N. T.)

Un año de guerra en Corea (T.)

Sesiones 5, 15, 7, 45 y 11 noche

### NO-DO teatral y cinematográfico

Todos los estrenos de la semana se concentraron en un solo día: el jueves. En dicha fecha las cuatro salas que habitualmente se dedican a pensar novedades, lo hicieron.

El Cineo dio a conocer "El submarino fantasma", película que refleja su condición en el título. El tema es fantástico e irreal, ya que se trata de un submarino que al final de la guerra se pone al servicio de una potencia imaginaria, enemiga de Norteamérica. Con tal motivo central, se predican las situaciones ya archiconocidas de la vida en submarino y las consiguientes peripecias.

La interpretación, encomendada a Madona Carey y María Loren, es digna de elogio.

"Relato criminal", pasada en el Avenida, constituye una producción carente de todo mérito y, lo que es peor, de interés. Quiere ser de "gangster", pero apenas si llega a alcanzar el tono adecuado de emoción, motivo imprescindible para que esa clase de cintas calen en el espectador.

"Mercado de ladrones", dada a conocer en el Corón, refleja el ambiente del mercado de frutas de San Francisco, con su abigarrado matiz, y fuerte colorido. Entrar el juego en el film los transportistas y comerciantes desaprensivos desarrollándose pasiones con toda su fuerza. Producción típicamente yanqui, mantiene siempre latente un interés que a veces se torna en angustia, merced al verismo con que han sido rodadas algunas escenas en las que intervienen estos esforzados hombres del volante que son los transportistas de los mercados de abastos.

La bella Valentina Coriese y Richard Conte encabezaban el reparto de esta película "Fox".

"Kim de la India" es una fantasía oriental, debida a la pluma del famoso "especialista" en temas hindúes Rudyard Kipling. Esta versión cinematográfica tiene un matiz ingenuo, infantil, si se quiere; pero tratado con exquisita sensibilidad que le hace agradable a todos. Sus productores han sabido explotar bien el ambiente y las aventuras que se suceden, han sido rodadas de una fastidiosa que encaja perfectamente en un film que tiene por escenario la misteriosa India.

El protagonista principal es el pequeño y magnífico actor Dean Stockwell, que encarna a Kim. Errol Flynn se desenvuelve, con su característica "heraldicidad" y cumple con su cometido, en una función secundaria.

Y este es, ligeramente bosquejado, el sentido y la calidad de los cuatro novedades dadas a conocer en las salas burgalesas durante la semana que hemos dejado atrás.

### SALA DE FIESTAS

3,30 y 11,30, café y atracciones. 7,30, baile reunión de sociedad. Olga Alba, Ana Celina, Antonita Blanco, Hermanos Montemar y orquesta internacional Truchado.

### Curioso y de actualidad

#### El "Club del Gusano de Seda"

Existe en Gran Bretaña, desde 1940, un curioso club al que sólo pueden pertenecer pilotos de las reales Fuerzas Aéreas que hayan abatido como mínimo un avión enemigo y que se hayan salvado en paracaídas una vez dañado su aparato en la lucha con el adversario. El club tomó el nombre de "Club del Gusano de Seda" en recuerdo al material de los paracaídas al que deben la vida.

### El 56 por 100 de la energía eléctrica del Mundo se produce a base de carbón

Según revelan las estadísticas, en el último censo se ha producido en el Mundo (con excepción de Alemania) un promedio de 520 millones de kilovatios de energía eléctrica anuales. De ellos el 34,6% en los Estados Unidos de Norteamérica, el 9,2 por 100 en Rusia, el 7,5% en Inglaterra, el 7,3% en el Japón, el 5,5 por 100 en Canadá, el 3,9 por 100 en Francia, etc. Poniendo la producción de energía eléctrica en los diferentes países en relación con el consumo por habitante, se obtienen los siguientes resultados. En Noruega se consume anualmente un promedio de 3.400 kilovatios por cabeza, en Suiza 1.700, en Suecia 1.440, en los Estados Unidos 1.240, etc. También informan las estadísticas que el 56% de la energía eléctrica del Mundo se produce en centrales térmicas a base de carbón, el 29% por vía hidráulica, el 3 por 100 a base de petróleo y el 2% a base de gas. El consumo total para la producción de corriente eléctrica es como mínimo de 250 millones de toneladas por año, esto es, el 21% de la producción mundial de carbón.—(Spa).

### Hace 285 años se efectuó la primera transfusión de sangre

La idea de la transfusión de sangre se encuentra expresada en los escritos de nuestros clásicos concebida como posible medio para prolongar la vida. El primer paso hacia la realización de esta idea fue dado por el médico inglés Guillermo Harvey, a principios del siglo XVII. Las primeras transfusiones de sangre fueron ejecutadas en animales. Los años 1666 y 1667 trajeron los primeros grandes éxitos: El inglés Ricardo Lower consiguió transvasar sangre de la arteria de un animal a la vena de un otro, operación que fue soportada por

## Vida económica y financiera

### LA SEMANA BOLSISTICA

La nota saliente de la semana en la Bolsa de Madrid la dio el correo eléctrico al cambiar de postura. Se efectuaron numerosas transacciones y únicamente presentaron desmerecimiento de dos enteros, Unión Eléctrica, diferida; de uno, Sevillana, y de medio, Telefónica. Por el contrario, se dieron avances de uno a seis enteros. Esta nueva posición de los valores eléctricos reforzó la tendencia general firme con que se contraron la mayoría de los valores, dándose la circunstancia de que, no obstante haberse ido reduciendo la actividad bursátil, los cambios se mantuvieron en buena disposición y superaron, en todo momento, los avances a los retrocesos. Hubo media docena de acciones que absorbieron la principal atención del público, y, ante la insistencia de la demanda, conquistaron varios enteros; que no solamente consolidaron de una jornada a otra el alza obtenida, sino que se anotaron nuevas ganancias. Entre estas acciones figuraban en primer plano Española de Petróleos, Rústicas y Guindos que terminaron con franca tendencia firme. El correo bancario acusó también buena disposición, como lo refleja el alza casi general que se produjo en sus cotizaciones. En los restantes departamentos predominaron los signos positivos, pero, en general, los cambios de postura, en alza o en baja, carecieron de importancia.

### BANCO DE SANTANDER

Banca - Bolsa - Cambio

#### Caja de Ahorros Espolón, 12 BURGOS

### La mejor bebida

## CERVEZALa mejor cervezaEL LEON Distribuidores: FRIO INDUSTRIAL BURGALÉS, S. A.

### TRASLADO DE ENFERMOS

## AMBULANCIA SANITARIA

TELEFONO 2210

### Curioso y de actualidad

#### Encuentran oro en la cornamenta, pezuñas y pelo de los ciervos de Checoslovaquia

ambos animales perfectamente. Después logró Juan Denis, profesor en París, transvasar sangre de una arteria de cordero a una vena humana.

Las transfusiones de resultado feliz alternaron con otras malogradas, por lo que se desencadenó una discusión sobre la conveniencia de que la transfusión se realice con sangre de especie ajena—pongamos por caso de sangre de cordero para el ser humano—o con sangre de una misma

### Treinta dólares por una colilla

Treinta dólares—es la suma que ha sido ofrecida a un policía llamado Lee Doley por la colilla de un cigarrillo que recuperó después de haberlo abandonado Winston Churchill.

### Nuestra relevante ampliación de talleres de reparaciones de motores y transformadores nos permiten ofrecerle nuestra máxima garantía y rapidez.



### Un paso más en favor de la industria

## MASE II

### INSTALACIONES ELECTRICAS

## ...LOS TOROS DESDE LA BARRERA

### Don Segundo Arana se muestra optimista ante el comienzo de la temporada taurina

#### El día 13 de Abril habrá festejo en nuestra plaza

#### El mejor cartel, según él, lo formarían hoy por hoy, Carlos Arruza, "Litri" y Manolo González

#### Al habla con el empresario del circo taurino burgalés

Desde el viernes pasado, al adjudicar el Ayuntamiento pleno definitivamente el concurso, es empresario de nuestra plaza don Segundo Arana Unibasa, anterior concesionario del tauródromo del paseo de los Vadillos, cuya competencia organizadora y desmedida acción ya puso de manifiesto en la pasada temporada. Ofrecemos hoy al curioso aficionado una entrevista celebrada con él hace unos días y cuya publicación habíamos demorado, hasta que se diera estado oficial a la adjudicación del arriendo.

—¿Sus proyectos para la temporada?

—No como en años anteriores, pero optimistas siempre.

—¿Cuándo iniciará los festejos en Burgos?

—Cuando caliente el sol. Probablemente el día 13 de Abril, Pascua de Resurrección.

—¿Con qué espectáculo?

—Una novillada sin picadores, con diestros jóvenes que gozan de gran cartel aquí y en muchas plazas, pero cuyos nombres aún no he concretado.

—¿Juego?

—No tengo nada decidido. Quisiera dar un poco de auge a la acción, sirviéndola espectáculos atractivos. Entre ellos, posiblemente, uno de novillos. El que deseara volver a salir en otra novillada, en un domingo anterior a las ferias.

—¿Tiene algo pensado respecto a los carteles de ferias?

—Todavía nada. Salvo para Salamanca, a ver ganado y luego iniciare las gestiones con apoderados y diestros. Pero todo es prematuro, porque la temporada no se ha iniciado, y hasta que las figuras regresen de América y el espectáculo se ponga en marcha es aventurado pensar en nombres y cifras. No obstante procurare ofrecer unos carteles dignos de la categoría de esta plaza y desde luego, superiores a los del año pasado, que se vieron trastocados, contra mis deseos.

—¿Satisfecho con la adjudicación del concurso?

—Sí, plenamente satisfecho y a la vez reconocido al Ayuntamiento Pleno, que ha sabido respetar mis condiciones favorables propuestas en el pliego presentado, para la organización de los espectáculos taurinos que han de llenar la temporada.

—¿Ha encontrado entorpecimientos al concurrir al concurso?

—Por parte del Ayuntamiento, ninguno. No obstante, otras personas que están al margen de la fiesta, han tratado de entorpecerme maliciosamente. Pero tengo la seguridad que la acción burgalesa al final sabrá comprender y estimar mi recta conducta.

—¿Por qué ha acudido Vd. de nuevo al concurso?

—Porque el pasado año quedé contento del comportamiento y de la conducta recta del Ayuntamiento y de la acción, que aunque reducida en número, no pudo responder económicamente a los presupuestos de los espectadores que la ofrecí. Por ello no dejare de seguir manteniendo como empresario, el prestigio de la plaza de Burgos, al igual que en otros ciudades, sirviendo a esta acción, carteles y organizaciones similares a los del resto de las plazas de España.

—¿Económicamente, cómo le resultó la temporada anterior en Burgos?

—Eso no creo interesarse a la acción, porque solamente afecta a mi persona, ya que las pérdidas nadie las vería con agrado. Por que supongo que todos los aficionados desean únicamente que el empresario que arriesga el dinero lo defienda y les sirva buenos y abundantes espectáculos.

—¿Cómo ve Vd. este año la organización de espectáculos taurinos?

—Yo creo que no habrá dificultades para organizar festejos que contenten al aficionado. Hay figuras que interesan muchos y que daran tardes de entusiasmo y satisfacción a los espectadores. Por este motivo, las plazas han de verse muy concurridas en todas las ferias y la acción, lejos de decaer, aumentará.

—¿Ponen muchas trabas los llamados "trust" a los empresarios?

—Parece que empiezan a hacerse comentarios en los mentideros taurinos, que aún no han llegado a las empresas y con los cuales se enfrentan los aficionados, hasta que ven los carteles en los que se anuncia el torero discutido o comentado.

—¿Ve Vd. formados "trust" para esta temporada?

—Nunca creí en los "trust", sino simplemente en que el de arriba, el poderoso, procura ayudar al de abajo, en algunas ocasiones.

—¿Qué cartel le parecería el más taquillero para una plaza como la de Burgos?

—El más taquillero de todos, el que formaran Arruza, "Litri" y Manolo González.

—¿Cuanto costaría la organización de esta corrida?

—Yaya Vd. a saberlo ahora! Probablemente se aproximaría el presupuesto al millón de pesetas.

—¿Cree Vd. que este año continuará la rivalidad taurina entre Arruza y Luis Miguel Domínguez?

—Sí. Posiblemente han de continuar enfrentados estos toreros fuera de los ruedos.

—¿Por qué?

—Sencillamente porque no se miden artísticamente, sino en lo moral, a espaldas uno del otro.

—¿Cree Vd. que un cartel, mano a mano, entre esos dos toreros, no sería el más taquillero de todos cuantos se pueden hoy día organizar?

—Si se podría llevar a cabo, como novedad, sería el más atrayente para la taquilla, tanto pasional como artísticamente.

—¿Piensa convertirse en empresario de otras plazas?

—Tengo algunas plazas medio comprometidas y varias ofertas, sobre las que hasta un poco más adelante no decidire.

—¿Trae muchos quebraderos de cabeza el ser empresario?

—Para el que ignora lo que son las organizaciones taurinas por dentro, sí.

—¿Causas?

—Porque hay que mover muchos palillos que son necesarios para montar los espectáculos y para que estos no puedan fallar. Además, el negocio taurino nos exige una permanencia constante fuera de nuestro hogar, hasta tal extremo que yo, el pasado año salí de casa en Marzo y no volví hasta Octubre, salvo, claro es, cortos intervalos, que nunca fueron superiores a los seis o siete días.

—¿Cuántos festejos organizó en 1951?

—Unos veintiocho, entre corridas de

toros y novilladas en las siete plazas que lleve en arriendo.

—¿Prestará ayuda a los toreros modestos burgaleses?

—Claro que sí. A los de casa, como antes le he dicho, he de ofrecerles la oportunidad de torear y triunfar, si son capaces de ello, pues parece que la acción aumenta y son ya muchos los que desestacan y desean torear.

—¿Para terminar haga Vd. constar que han llegado a mi varias peticiones para que de facilidades a los aficionados modestos, para la adquisición de localidades en las corridas de ferias y a semejanza de lo que se ha hecho en la plaza de Bilbao, estableciendo un sistema de ahorro, mediante la adquisición de boletos, con los cuales y previo su canje, podrán aquellos entrar en posesión de las entradas, llegados los días anteriores a las corridas.

—¿Quiere Vd. hacer alguna otra aclaración?

—No, muchas gracias.

—A Vd., por su amabilidad.

"EL DE TANDA"

### PLAZA DE TOROS DE BURGOS

EMPRESA: Segundo Arana

Con el único objeto de dar facilidades a la "afición modesta", se ha organizado el sistema de "boletos populares de ahorro", para las próximas corridas de San Pedro y San Pablo de 1952. La Empresa contratara las más destacadas figuras del torero, para lo cual no regateará sacrificio.

A tal fin, ha convenido con un buen número de establecimientos cuyos nombres serán dados a conocer oportunamente que como colaboradores de esta Empresa y al servicio de la afición taurina, organizarán entre su clientela, la venta de estos "Boletos de Ahorro", bajo las condiciones siguientes:

Primera.—Todo cliente a quien interese la adquisición de boletos para pagar a plazos voluntarios, no menores de CINCO pesetas, lo solicitará del dueño del establecimiento donde se expenden.

Segunda.— Todo comprador de estos boletos, será considerado como un ABONADO más, teniendo derecho a solicitar su localidad a continuación del abono oficial y anterior al público en general.

Tercera.— Las entregas voluntarias tendrán que alcanzar por lo menos, y para el 22 de Junio, el 80 por 100 del importe de la localidad.

### Comienza la temporada en la "Monumental" madrileña

También hubo novilladas en Pamplona y Lorca

Madrid.—Novillada inaugural de la temporada, en la plaza "Monumental". Reses de Antonio Honorato Jordán, que lidiaba la sexta y última corrida de prueba para el ascenso. Las reses estuvieron bien presentadas y resultaron bravas, excepción del último, mansete y peligroso. Lleno y tiempo espléndido.

Pedro Palomo se mostró valiente en su primer, al que pasaporte de dos pinchazos y una estocada entera, oyendo aplausos. En el otro estuvo voluntarioso y terminó de una estocada delantera. "Blanquito" se lució en su primer torseando con la capa y banderilleando. Derrocho mucho valor con la muleta y mató de media en lo alto, siendo ovacionado y saliendo a saludar al tercio. En el quinto hizo una faena de año y concluyó de media y una entera. El debutante Francisco Ruiz, recibió a su primero con una larga cambiada de rodillas y cinco serónicas templaditas y artísticas. Toreó muy bien con la muleta, a base de derechazos, oyendo ovaciones. Terminó de una estocada desprendida, pinchazo honrada y estocada entera, siendo ovacionado y saliendo a saludar al tercio. En el que cerró plaza, hizo una faena de castigo y acabó de media estocada.—Cifra.

EN PAMPLONA

Pamplona.— Primera novillada de la temporada. Lleno hasta la bandera. Antonio Castro, Pepe Roja, "Camisero" y León Barrio, lidiaron y pasaportaron cuatro novillos, escuchando aplausos.—Cifra.

EN LORCA

Lorca.— Novillos de don Eugenio Ortega, solos los dos primeros y bravos y nobles los otros. Francisco Villalba, oyó palmos en sus dos novillos, lo mismo que Agustín González. Ambos dieron la vuelta al ruedo.

# El Barcelona desborda al Madrid, al vencerle en Las Corts

## Por ocho cero derrotó el Atlético de Madrid a su homónimo de Tetuán

### En San Sebastián y Gijón se registraron empates a un gol arrancando valiosos puntos el Real Santander y el Celta Logroñés y Alavés triunfaron en terreno propio

## Resultados y clasificaciones

PRIMERA DIVISION											
	J.	G.	E.	P.	F.	C.	P.				
Barcelona	25	15	5	5	7	36	35				
At. Madrid	25	15	4	6	7	47	34				
Madrid	25	14	5	6	7	41	33				
At. Bilbao	25	13	5	7	6	41	31				
Valencia	25	13	4	8	5	44	30				
Sevilla	25	12	3	10	6	44	27				
Español	25	11	4	10	5	54	26				
Valladolid	25	8	8	9	4	36	24				
Celta	25	10	3	12	5	52	23				
Santander	25	8	6	11	3	52	22				
Coruña	25	9	4	12	3	54	22				
R. Sociedad	25	9	3	13	5	52	21				
Zaragoza	25	8	4	13	4	63	20				
Gijón	25	7	5	13	4	68	19				
Las Palmas	25	7	3	15	2	72	17				
At. Tetuán	25	6	4	15	4	72	16				

# Un desastroso partido por parte del Burgos da al Numancia la victoria por siete a dos

## El equipo soriano superó netamente al burgalés, que realizó el encuentro más deplorable de la temporada y no supo hacer honor a su título de "líder"

Bilbao resultó lesionado al principio y no pudo continuar jugando

**Por KICK**

El Burgos olvidó ayer muchas cosas. Entre ellas, el jugar al fútbol y el tener un concepto mínimo de responsabilidad. Suponemos que olvidó totalmente esos principios claves, porque de otro modo no podríamos explicarnos la pobre exhibición realizada en el campo de San Andrés, que raya en el ridículo. Nos duele tener que escribir de esta forma y emplear ese tono; pero de verdad que no se nos ocurre nada más a propósito para reflejar la marcha de un encuentro, en el que el Burgos no dio sensación de "líder", sino de colista; pero de colista de infima categoría.

Con esta explicación, resumida aunque bien categorica, creemos que nuestros lectores empezarán a encontrar justificado ese 7-2 que al serles notificado le encontrarían inexplicable. Aun podemos remarcar más nuestras afirmaciones anteriores, afirmando que nunca hemos visto jugar por el Burgos. Con apatía, sin colocación, sin defender y sin atacar. Un desastre, en fin. A la hora de defender, ningún jugador burgalés daba señales de presencia por el área adversaria. Resumiendo: se podría escribir mucho más acerca de lo pésimamente que el Burgos actuó. Sin embargo, creo que con lo que antecede puede bastar para dar una impresión del pobre fútbol exhibido.

Al Numancia le bastó derrochar entusiasmo al principio, para borrar a su confiado y abulico contrincante. Hay que reconocer que también les favoreció la fortuna, al quedar lesionado Bilbao a los 14 minutos, quien tuvo que retirarse para no volver a salir. Y la ausencia de un jugador en este enorme campo —supera en varios metros a Zorrieta, tanto de ancho como de largo— se hizo notar, máxime en esta tarde en que el equipo dio la impresión de que salió a pasearse, como si con el no iba nada de lo que en el rectángulo acontecía. Luego se encontró con dos goles de penalty, que a los 33 minutos ponían el tanteo en 3-0. Pero conste que esto no constituye motivo de justificación. Nada de eso, sino que en lugar de luchar contra esa adversidad y tratar de neutralizarla con juego, o si no con juego, con entusiasmo, se optó por mostrar una apatía y un desinterés que hizo posible ese 7-2 que aun pudo determinar una catástrofe mayor de haberse decidido el conjunto numantino a profundizar más por el centro. Porque todas las facilidades imaginables ya encontraron.

Desde el primer momento empezaron a dominar los locales. Los componentes del bando burgalés andaban desorientados, sin llegar a un balón, viéndose continuamente rebasados. Y lo que nosotros atribuíamos a titubeos naturales del principio, a extrañeza del campo

## Los partidos de Primera División

La Coruña. — Deportivo de la Coruña 2, (Moll, Ponte).  
Zaragoza 4, Madrid, 2.  
R. Sociedad, 1; Santander, 1.  
Gijón, 1; Celta, 1.  
Valladolid, 2; Sevilla, 1.  
Valencia, 3; Las Palmas, 0.  
At. Madrid, 8; At. Tetuán, 0.  
At. Bilbao, 2; Español, 1.

SEGUNDA DIVISION (Primer grupo)  
Orensana, 1; Baracaldo, 0.  
Tarragona, 5; Lucense, 0.  
Caudal, 2; Ferrol, 2.  
Alavés, 2; Llerena, 0.  
Logroñés, 2; Badalona, 1.  
Torrelavega, 1; Casuana, 0.  
Huesca, 2; Oviedo, 1.  
Sabadell, 1; San Andrés, 0.

SEGUNDA DIVISION (Segundo grupo)  
At. Baleares, 1; Murcia, 1.  
Córdoba, 3; Melilla, 2.  
Granada, 3; Mallorca, 1.  
Hércules, 2; Levante, 0.  
Salamanca, 0; Plus Ultra, 1.  
Mesalla, 3; Alicante, 1.  
Alcoyano, 2; Linense, 0.  
Cartagena, 1; Málaga, 1.

TERCERA DIVISION (Segundo Grupo)  
Numancia, 7; Burgos, 2.  
Calahorra, 5; Indauchu, 1.  
Ar. Guecho, 0; Portugalete, 1.  
Zarra, 3; Mirandés, 1.  
Basconia, 2; Recreación, 0.  
Rayo, 1; Elbar, 1.  
Erandic, 1; Gucho, 2.  
Ar. Zaragoza, 1; Sestao, 0.

**EXCURSION A BILBAO!**  
VIAJES LUGAR, S. L. BAR-CASA POZANO

El próximo domingo saldrán tres magníficos autocares para presenciar los interesantes partidos

**INDAUCHU-BURGOS Y ATLETICO DE BILBAO-CORUÑA**

Salida de Burgos: 6 mañana Regreso: 10,30 noche

**Precio del billete: 85 pesetas**

## Tras un interesante partido el Logroñés se alzó con una victoria mínima sobre el Badalona

**Claro triunfo alavesista frente al Lérida (3-0), en Mendizorroza**

Logroño. — Logroñés, 2; Badalona, 1.  
A las órdenes del colegiado señor Sanz se alinearon así los equipos:  
Logroñés: Eusebio; Aldonza, Oyón, García; Blasco, Vallejo; Ildalgo, Hériz, Badal, Gloria y Zubillaga.  
Badalona: Tarrasa; Mariatgos, Onjon, Palomares; Llaced, Rovira, Espert, Cano, Juaneda, Queralt y Agustí.  
El partido fue muy interesante con juego rápido.  
El dominio más bien alterno, ya que la línea defensiva del Badalona jugó muy bien evitando que los contrarios marcaran hasta los 41 minutos en que Gloria consiguió el primero.  
En la segunda parte y con dominio netamente local, a los 19 minutos, Hériz remata magníficamente de cabeza y consigue el segundo tanto.  
Once minutos antes de finalizar el encuentro Espert en una escapada tira desde lejos y marca el del honor para los visitantes.  
**CLARA VICTORIA ALAVESISTA**  
Vitoria. — Alavés, 3; Lérida, 0.

so de cabeza Vila y batío, por primera vez al meta blanco.  
A los 34 minutos, Olsen pasó a Molowny y tras un fallo de la media azulgrana consiguió el gol del empate.  
A los 36 minutos se tira una falta contra el Madrid cerca del área. Saca Basora y bimba el balón a César, quien de cabeza consigue el segundo tanto. A los 39 minutos, un fuerte tiro de Molowny, solo logro rechazarlo Alavés y el balón llegó a los pies de Arsuaga, que tranquilamente, logró el tanto del empate a dos.  
Con este tanteo termina la primera parte.  
Reanudado el juego, a los diez minutos y centro de Basora, lo corta con la mano Navarra dentro del área incurriendo en penalty, que no señala Rivero, aumentando las protestas, que son continuas por la desahogada actuación del árbitro.  
A los trece minutos, en avance personal de César que espera la salida de Alonso, cruza el balón y lo tira batir al Madrid por tercera vez.  
A los 29 minutos, Oliva, en una fea entrada a Vila cede el séptimo córner que tira Basora en magnífico servicio de César y este marca el cuarto gol. Después se repliega el Barcelona, asegurado su triunfo con el resultado de dos goles de diferencia.  
El Madrid reacciona y presiona insistentemente.  
Resultado lesionado José al recibir un golpe de Segura y poco después termina el encuentro, con el resultado de cuatro a dos a favor de los catalanes. —Alfii

**POBRRISIMA ACTUACION DEL GIJÓN, ANTE EL CELTA**  
Gijón. — Gijón, 1; Celta, 1.  
Alineaciones:  
Gijón: Sion; Cabal, Casuilo, Lareda; Molinuco, Navarrete; Cholo, Ortiz, Prendes, Aretio y Sánchez.  
Celta: Simón; Gaios, Lolín, Otero; Murauga, Villar, Atienza, Olmedo, Mequerle, Vazquez y Pineda.  
Árbitro: el señor Aure, del Colegio vizcaíno.  
El partido se ha caracterizado por la indiscutible superioridad técnica del Celta, frente a un Gijón con una actuación pobrrísima, seguramente la más desafortunada de la temporada.  
Aunque el dominio gijonés haya sido más intenso que el de los visitantes, estos jugaron infinitamente más y mejor abandonados.  
El primer tiempo terminó con empate a cero.  
A los veinte minutos del segundo tiempo, Prendes disputó un balón a Lolín, y centro muy cerrado, sobre la línea de córner, entrando al remate Aretio, que envió el balón a las mallas, a la vez que chocaba con el portero Sion, que salía para despejar. Este resultado ligeramente conmovido, pero se repuso enseguida.  
Casi al sacar del centro, pues no habían transcurrido ni un minuto, el Celta avanza por la derecha y un balón adelantado sobre Olmedo, a la vez que salía Simón, permitió al aqueño, colocado fuera de juego, enviar la pelota por alto a las mallas, con la puerta abandonada.  
**OTRO EMPATE EN ATOGIA**  
San Sebastián. — Real Sociedad, 1; Real Santander, 1.  
Alineaciones:  
Real Sociedad: Elizaguirre; Marculeta, Suarez, Bernal; Artigas, Onor; Perez, Igoa, Barinaga, Paz y Epi.  
Real Santander: Juanito; Jaro, Felipe, Ruiz; Bermudez, Pin; Macala, Magrillas, Revuelta, Elizondo y Echeveste.  
Árbitro: el señor Prieto, del Colegio del Sur.  
De primeras, el Real inició la ofensiva, pero el Santander reaccionó.  
En un ataque contra el Santander, se produce una falta, que es sacada por Ontoria, recogiendo Barinaga, quien cede a Igoa y este, de tiro rápido, bate al portero contrario, a los veintitres minutos de juego.  
En el resto de esta parte, correspondió el dominio a la Real Sociedad, llegando al descanso con el resultado de uno a cero a favor del equipo donostiarra.  
En la segunda fase, llegando el

juego el Santander al terreno donostiarra, a los seis minutos se produce el empate, por mediación de Elizondo.  
El gol anima a los donostiarra, que atacan con impetu, pero el Santander organiza una defensa eficaz. El dominio se hace manifiesto por parte de los locales; pero todo lo echa abajo la defensa contraria y la buena labor de su portero.  
Con estas características se llega a la terminación del encuentro, con el empate a un tanto.  
Se distinguió por el Santander, sobre todos, el portero, todo un señor guardameta; Jaro, Pin, Magrillas, Revuelta y Elizondo. Por los locales, Igoa, Ontoria, Suarez y Elizaguirre.  
**MINIMA VICTORIA DEL VALLADOLID, EN ZORRILLA**  
Valladolid. — Valladolid 2, (Cancoves y Coque); Sevilla 1, (Arza).  
Alineaciones:  
Valladolid: Golcolea; Matito, Lesmes II, Lesmes II; Ortega, Lasala; Canovas, Coque, Llojo, Ricardito y Pepín.  
Sevilla: Bustos; Guillamón, Campanal, Navarro; Ramón, Enrique; Ayala, Arza, Aravia, Herrera y Campop.  
Árbitro el señor García Fernández, bien en general.  
Asistió al encuentro el seleccionador nacional Ricardo Zamora.  
A los catorce minutos del primer tiempo se escapa por el centro del campo Araujo, desbordando a la defensa local, y Lesmes II, le sujeta por la camiseta, cuando iba a chutar, a tres metros de Golcolea. Señala el árbitro el penalty que tira, magníficamente colocado Arza, sin que Golcolea pueda hacer nada por impedir que el balón llegara a las redes.  
Hasta el final de este primer tiempo el juego carece de emoción e interés. El más destacado en su actuación es Lesmes II, que ante la ineficacia de la delantera, hace varias escapadas ventajosas y está a punto de marcar por dos veces.  
El tanto del empate lo logró el Valladolid a los nueve minutos del segundo tiempo. Pepín ganó la acción a Navarro y lanza un tiro esquinado, que rebota en el larguero y Canovas, muy bien colocado, empuja el balón hasta el fondo de las mallas.  
A los 25 minutos un centro de Coque lo recoge Ricardito, que lanza un soberbio tiro, cuando Busto está dentro de la portería. Fuera de ella está Campanal quien, con la mano, saca la pelota, cuando ya había pasado de la raya. El gol era clarísimo, pero el árbitro señala penalty. Lo tira Coque flojo, pero magníficamente colocado el ángulo y consigue el tanto de la victoria. Hasta el final se mantiene el entusiasmo de los vallisoletanos, mientras los

**Baldomá, campeón nacional de «cross»**

Sabadell. — En el campo de aviación se ha disputado, bajo la organización de la Federación Catalana de Atletismo, el XXXV campeonato de España de carreras campo a través, sobre una distancia de catorce kilómetros. Participaron los mejores atletas españoles, con la sola excepción de José Coll, lesionado.  
Resultado vencedor el catalán Buenaventura Baldomá, en competitiva lucha con Amorós, Quesada, Sierra y Guixa, que formaron un grupo compacto después de 2.300 metros de carrera. El campeón de Guipúzcoa, Francisco Irizar, capitaneó el segundo grupo en que formaba parte el cadete Karmany, de Palma de Mallorca. De no modificarse su criterio, de acuerdo con la Federación Española, el seleccionador nacional, designara a los ocho primeros para representar a España en el "Cross de las Naciones", que se disputará dentro de quince días en Glasgow.  
La clasificación general fue la siguiente:  
Buenaventura Baldomá, catalán, 49 minutos, 3 segundos, 6/10, segundo de Amorós, Castilla (Real Madrid), 49;9;

## Derrota del Mirandés, en Estella

## Uno de los goles del Izarra fue obtenido de penalty

Estella. — Con tarde casi primaveral se ha jugado el partido de Tercera División de Liga, entre el Izarra de Estella y el Deportivo Mirandés, que terminó con el triunfo del equipo local, por tres tantos a uno.  
Desde el comienzo del encuentro, el dominio correspondió al Izarra, que con buen fútbol acorraló a su rival.  
A los cuatro minutos, cedió el primer córner una defensa del Mirandés, que fue sacado sin consecuencias.  
Reaccionó seguidamente el conjunto forastero, con jugadas esporádicas, pero la iniciativa siguió correspondiendo a los locales, los cuales consiguieron su primer gol, a los diez minutos, al rematar Ros un pase de Abarzuza.  
A los 18 minutos, el árbitro señor Acha, sancionó con penalty una falta de la defensa mirandés. Ejecutó el castigo Ros, obteniendo el segundo gol para su equipo.  
A los 28 minutos, en un ramate de Beunza sale el balón rozando el larguero. Con el resultado de 2-0 a favor del conjunto casero, selló a los descansa.  
A los diez minutos de la segunda parte, Del Val, de fuerte tiro, logró el único tanto para el conjunto forastero.  
Siguió una jugada emocionante a los 18 minutos, con tres remates seguidos de los delanteros del Estella, pero el gol lo salvó admirablemente un defensa del Mirandés, cuando el portero estaba batido.  
A los 42 minutos, en un pase de Ros, Cantón, de cabeza logró el tercero y último gol de los locales.  
A las órdenes del colegiado señor Acha, los equipos se alinearon como sigue:  
Mirandés. — Meriarena; Villaverde, Gabitondo, Griñela; Miguelito, Marqués II; Arbizar, Saura, Contreras, Del Val y Melgosa.  
Izarra. — Estarriaga; Basarte, Teñeira, Gómez; Cantón, Andueza; Abarzuza, Felipe, Ros, Lasa y Beunza.